

*BOLETIN DE FILOLOGIA*. Montevideo, tomo V, 1948, Nos. 37-39. ALFREDO F. PADRÓN, *Giros sintácticos corrientes en el habla popular, culta y semiculta cubanas*. Págs. 467-495.

A propósito del libro de Charles E. Kany, *Spanish-American Syntax*, y con la guía del *Cuestionario lingüístico hispanoamericano* del profesor Tomás Navarro, presenta el señor Padrón un conjunto de materiales morfológico-sintácticos del español hablado en Cuba. Es una contribución interesante al conocimiento de nuestro idioma.

*BOLETIN DE LA ACADEMIA DOMINICANA DE LA LENGUA*. Ciudad Trujillo, 1950, Nos. 34-36.

M. A. PATÍN MACEO, *Notas gramaticales*. N° 34, págs. 3-13; N° 35, págs. 3-7; N° 36, págs. 3-8.

Aunque sea para declararlos incorrectos el autor registra datos interesantes del habla dominicana actual. Muchos de ellos coinciden con usos bogotanos, inclusive la significación superlativa que se expresa a veces alargando la vocal acentuada del adjetivo: se casó con un hombre *riiico*, es una mujer *bueeena*, tuve una novia *boniita* — (ejemplos dominicanos, *Boletín*, N° 35, pág. 6). Curioso es el empleo de *cuyo* en el modismo *acabar con cuya vida*: “ella era joven y linda, y quiso locamente a este libertino, que acabó con *cuya vida*”. “El viejo poseía cuantiosa riqueza, pero el hijo acabó con *cuya vida*” (*Id.*, pág. 4).

LUIS FLÓREZ.

*ARCHIVUM HISTORICUM SOCIETATIS IESU*, Periodicum semestre ab Instituto Historico S. I. in Urbe editum. Romae, anno XIX, fasc. 37-38, ian.-dec. 1950 (editum 1951).

Se trata de una excelente publicación dedicada al estudio de la obra adelantada por los padres de la Compañía de Jesús en beneficio de la cultura y del progreso del mundo.

I. Commentarii historici:

GIUSEPPE ROSSO, *Nicolò Mascardi missionario gesuita esploratore del Cile e della Patagonia (1624-1674)*. Págs. 3-74.

Con fundamento en documentos inéditos, conservados en los archivos de la Compañía de Jesús en Roma, se ofrece una nueva interpretación de la personalidad del Padre Mascardi, insigne misionero, explorador y geógrafo, que contribuyó positivamente al esclarecimiento de la realidad geográfica de la América Meridional.

IOANNES RABENECK S. I., *De vita et scriptis Ludovici Molina*. Págs. 75-145.

Una síntesis biográfica y de la trayectoria intelectual del discutido